

Crise sociopolitique
QUATRE CENTRALES SYNDICALES
DES TRAVAILLEURS INTERPELLENT
LE GOUVERNEMENT ET LA CLASSE
POLITIQUE À UNE RÉOLUTION
RAPIDE DE LA CRISE P.2

Journées portes ouvertes à ESMC



TROIS JOURS POUR
CONNAÎTRE LES
AVANTAGES DE LA
PLATE-FORME ESMC P.4

N°560 du 24 Janvier 2018/Prix: 250 Fcfa

Récépissé N° 259/21/04/HAAC
 Maison de la presse, casier N° 61
 Directeur de Publication
 Tchaboré Bouraïma

Contact: 90 04 71 59
 E-mail:
 tchaboremessenger@yahoo.fr
 Imprimerie: RAD-GRAPHIC

LE MESSENGER

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicités

www.lemessenger-actu.com

Pour tout renseignement,
 information ou conseil
 contacter le centre d'appel
 au N° VERT

8201*

* Disponible tous les jours et heures ouvrables

FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

Politique



Ogamo Bagnah,
 représentant personnel du président national du Parti

LE MOUVEMENT DES SAGES DU PARTI UNIR SE MET EN PLACE

 P.2

Dialogue politique pour une sortie de crise

LES OPPOSANTS
NATURELS
CONTINUENT
LEUR DILATOIRE



ET SI FABRE ET SES AMIS POSAIENT L'AFFAIRE DES INCENDIES
DES MARCHÉS LORS DU DIALOGUE ? P.3

Marches des femmes de la coalition

UNE TENTATIVE DE P.3 & 4
MANIPULATION DE LA
COALITION DES 14 PARTIS
POLITIQUES DE L'OPPOSITION
LES CONTRADICTIONS DE DAME
ADJAMAGBO ET SES CONSŒURS QUI
TRAHISSENT LEUR DÉSIR DE DIVISER

Politique

LE MOUVEMENT DES SAGES DU PARTI UNIR SE MET EN PLACE



Le parti politique Union pour la république (UNIR) majorité au pouvoir, poursuit la mise en place de ses organes dirigeants. Après les femmes et les jeunes, c'est le tour des sages de s'organiser dans le but de soutenir la politique de leur leader, Faure Gnassingbé. Le congrès qui va au cours duquel sera mis en place d'un bureau des sages se tient depuis hier mardi au palais des congrès de Kara, sous le thème « *les sages UNIR engagés pour la consolidation de la paix et de la cohésion nationale* » en présence de plusieurs délégués venus des quatre coins du pays. Sont également présents, les vieux routiers du parti, ceux qui ont fait le RPT, et ont une expérience très triche dans la politique depuis de longues années. Et si l'on se base sur cette assertion qui dit qu'un vieux sage assis voit plus loin qu'un jeune debout, il y a de quoi pour ce parti traduisent ses ambitions, en des faits concrets, de considérer les vieux sages.

De Tsévié à Kpalimé en passant par Dapong puis Kara, c'est une véritable machine de « guerre » qui se met en place à la veille de plusieurs échéances électorales et au moment où le pays traverse une crise politique non des moindres. Comme quoi qui veut aller loin ménage sa monture.

Le défunt RPT (Rassemblement du Peuple Togolais) était aussi structuré de la même manière, ce qui lui a permis d'engranger des victoires très importantes lors des joutes électorales. Une stratégie qui a toujours fait

que les adversaires du parti le redoute et qui a même valu au parti le nom de « machine ».

« UNIR est un parti de masse, composé de tout le monde qui sait rebondir au moment où on l'attend peu et notre parti a su se tenir debout face à vicissitudes politiques », s'est ainsi exprimé, l'un des vétérans du parti.

Le comité de sages qui est mis en place est composé des personnes de 60 ans et plus et aura pour tâche de résoudre et de prévenir les conflits nés des incompréhensions en interne.

Il s'agira également de définir les nouvelles orientations du parti axées sur la cohésion et le vivre ensemble.

La cérémonie d'ouverture a été présidée par le militant Ogamo Bagnah, représentant personnel du président national du Parti.

A l'égard des sages du Parti Unir, M. Ogamo Bagnah rappelle : « *Vous incarnez les valeurs de loyauté, de discipline et de fidélité que nous appelons les jeunes militants à cultiver dans leur maturité ; car, ce que la jeunesse désire, vous l'avez en abondance* ».

Pour le président du Comité d'organisation du Congrès, le militant Charles Kondi Agba, « *Nous nous sommes réunis ici ce jour, pour réfléchir ensemble et nous enrichir mutuellement, sur la place qui doit être celle des Anciens dans le quotidien politique de notre pays* ».

La rédaction

Jeunesse et développement LE MJU VEUT PRENDRE EN COMPTE LES POINTS DE VUE DES OSC

Le Mouvement des Jeunes pour Unir poursuit son offensive vis à vis de l'opinion togolaise. Après la rencontre qu'il a eu avec les jeunes il y a quelques jours, c'est le tour cette fois ci des organisations de la société civile d'échanger avec le mouvement.

Les échanges se sont déroulés la semaine dernière à Lomé et ont permis de présenter le bureau national et aborder les sujets d'intérêts communs qui concernent la jeunesse.

Le délégué national, Malik Natchamba a saisi l'occasion pour féliciter les OSC pour leur patriotisme et leur attachement à la paix et au développement. Il a également rappelé sa

constante disponibilité à poursuivre la concertation avec toutes les couches afin de cheminer ensemble pour préserver la paix et le bien être des jeunes togolais.

Les responsables des structures se sont félicités de la tenue de cette rencontre qui est la bienvenue. Ils se sont dits à ouvert à poursuivre la concertation mutuelle pour réussir leurs actions.

La rencontre s'est tenue dans un climat de convivialité et de fraternité qui dénote de la volonté des acteurs à ouvrir un nouveau chapitre dans leurs relations.

La rédaction

Crise sociopolitique QUATRE CENTRALES SYNDICALES DES TRAVAILLEURS INTERPELLENT LE GOUVERNEMENT ET LA CLASSE POLITIQUE À UNE RÉOLUTION RAPIDE DE LA CRISE

Elles sont cinq centrales syndicales qui sorties de leur silence pour se prononcer sur la crise sociopolitique que vit le Togo depuis cinq mois. Confédération syndicale des travailleurs du Togo (CSTT), Groupe des syndicats autonomes (GSA), Synergie des travailleurs du Togo (STT), Union nationale des syndicats indépendants du Togo (UNISIT), appellent « *à la résolution rapide, à travers un ultime dialogue franc, sincère, honnête et sans question tabou, de la grave crise sociopolitique que traverse à nouveau notre pays le Togo* ».

Faisant l'état des lieux, les quatre centrales syndicales pense que c'est depuis le 05 octobre 1990, soit depuis 27 ans, que le Togo est englué dans une crise sociopolitique récurrente et à multiples rebondissements, dont les conséquences n'ont cessé d'être dramatiques pour le Peuple togolais tout entier. Pour elles, si la crise s'est dangereusement exacerbée depuis le 19 août 2017 avec à la clé des manifestations populaires de masse dans les rues de Lomé et dans plusieurs villes de l'intérieur du pays, à l'appel de la Coalition de 14 partis de l'opposition, pour exiger le retour intégral à la Constitution originelle de 1992, les réformes électorales et le vote de la diaspora aux élections, c'est faute de consensus. Ainsi, elles en appellent à tous les acteurs à une prise de conscience.

« *C'est pourquoi, des Centrales syndicales togolaises, rassemblant les organisations de défense des droits des travailleurs et travailleuses, droits qui font partie intégrante des droits de l'homme, tout en condamnant les violences sous toutes ses formes et d'où qu'elles viennent, décident :*

- *d'interpeller le Chef de l'Etat, le gouvernement, le parti au pouvoir et la coalition des 14 partis politiques de l'opposition, sur l'obligation expresse de réunir toutes les conditions nécessaires et de s'engager résolument et très rapidement dans un dialogue franc, sincère, honnête et sans question tabou, en vue d'un dénouement satisfaisant de la crise. Il s'agit d'un ultime dialogue, sachant que plusieurs de ce genre ont eu lieu depuis celui de Colmar en 1993, et après les recommandations de la Commission Vérité, Justice, Réconciliation (CVJR) ainsi que les récentes consultations du Haut-commissariat à la réconciliation et au renforcement de l'unité nationale (HCRRUN) ;*

- *de mettre en garde la classe politique togolaise contre toute manœuvre tendant à enliser le Togo dans la phase actuelle d'une crise qui n'a que trop duré, au nom d'intérêts personnels, égoïstes et partisans, par des calculs bassement politiques. Les travailleurs et travailleuses togolais réaffirment et revendiquent leur droit à vivre et à œuvrer dans la paix, dans un Etat démocratique où toutes les conditions de l'exercice des libertés civiles et politiques, du droit d'élire et de changer les gouvernants sont garanties* ».

Les quatre centrales syndicales ont en outre dénoncé des violences et provocations qui ont à certains moments émaillé les manifestations, avec l'apparition de miliciens armés ; des Togolais, manifestants ou non, des éléments des forces de l'ordre et de défense sont blessés, d'autres ont même perdu la vie...

Enfin, elles constatent que cette situation a commencé par avoir un impact négatif sur les activités économiques dans le pays, et risque à terme d'entraîner des fermetures d'entreprises et des pertes d'emplois.

Cette démarche des centrales syndicales qui se sont mises à la hauteur en transcendant les clivages politiques est salutaire et plusieurs autres acteurs d'autres couches socioprofessionnelles devraient s'en inspirer.

La rédaction

Dialogue politique pour une sortie de crise LES OPPOSANTS NATURELS CONTINUENT LEUR DILATOIRE ET SI FABRE ET SES AMIS POSAIENT L'AFFAIRE DES INCENDIES DES MARCHÉS LORS DU DIALOGUE ?

Aura-t-il lieu ou n'aura-t-il pas lieu ? C'est la question que de nombreux togolais et des observateurs avisés de la scène politique au Togo, exaspérés par la crise politique dans laquelle se trouve le pays, se posent sans cesse chaque jour que dieu fait, ceci au regard des turpitudes qui entourent son ouverture liées aux calculs politiques de certains.

En effet, annoncé pour être ouvert hier mardi 23 janvier, le dialogue entre les acteurs politiques du Togo en vue d'une sortie de crise liée aux réformes politiques, n'a pu avoir lieu. Et pour cause, l'opposition politique réunit au sein du groupe des 14, pose d'autres préalables avant toute participation.

L'on se rappelle que depuis l'annonce de la tenue du dialogue, à plusieurs reprises la coalition des 14 partis avaient soumis aux présidents Condé de la Guinée Conakry et Akufo Ado du Ghana, tous d'eux ayant offert leurs missions de bons

offices, ce qu'elle a appelé préalables. Ces préalables soumis aux autorités togolaises ont été pris en compte et mis en application. La libération de l'imam Assan Djobo et de plusieurs autres personnes liées aux affaires des manifestations violentes organisées par le Parti National Panafricain (PNP) de Tikpi Atchadam, la libération des personnes inculpées dans l'affaire de l'atteinte à la sûreté de l'Etat en sont des actes parmi tant d'autres que les autorités togolaises ont pris, afin de montrer leur bonne foi pour rassurer l'opposition et permettre l'ouverture d'un dialogue franc et sincère.

Mais en dépit de ces mesures, le groupe des 14 partis ont continué par poser d'autres conditions. Et l'une de ces conditions est le départ de Faure Gnassingbé, le chef de l'Etat.

A maintes reprises, Jean-Pierre Fabre, président national de l'ANC et chef de file de l'opposition a soutenu



que si dialogue devrait y avoir lieu, il s'agirait d'aller discuter des conditions du départ de Faure Gnassingbé. Une position qui a contribué à éloigner plus les différentes positions.

De sources bien informées rapportées par le site d'information www.lemessenger-actu.com, ont indiqué que lors de l'une de leur rencontre avec Alpha Condé, il leur a été clairement signifié l'abandon de cette revendication qui n'a même pas la chance d'aboutir. Mais le zèle et la honte qui animent certains d'entre eux, ajoutés à la peur d'être mal vu par leurs militants à qui des

promesses fallacieuses ont été faites, font que personne au sein du groupe des 14 n'a le courage de lever son petit doigt pour dire la vérité à ses amis sur le constat de l'échec de leur aventure.

L'espoir que le discours du chef de l'Etat du 3 janvier dernier a suscité et qui est relatif à la crise sociopolitique, s'est subitement estompé avec des hésitations constatées de l'opposition qui retardent l'ouverture du dialogue.

Au finish, l'on sent que la peur hante cette opposition, car, elle sait qu'à l'issue d'un dialogue, sortiront des conclusions qui n'auront rien

à avoir avec ce qu'elle revendique, et qu'elle a fait croire qu'elle l'obtiendrait vaille que vaille. D'où la stratégie de maintenir le flou et semer la confusion dans les esprits.

Les derniers préalables que pose encore la coalition, c'est la libération des personnes arrêtées dans l'affaire des incendies des marchés de Lomé et de Kara, alors même que ces personnes n'ont pas encore été jugées. L'autre surenchère qui contribue à tarder à l'ouverture du dialogue.

Si Fabre et ses amis sont sincères, qu'ils acceptent aller au dialogue, et là le problème sera évoqué. Et puisque le gouvernement avait déjà annoncé qu'il n'hésitera pas à prendre d'autres mesures allant dans le sens de l'apaisement, qui sait, le problème des incendies des marchés pourrait être pris en compte.

El Hadj Tchaboré

Marches des femmes de la coalition

UNE TENTATIVE DE MANIPULATION DE LA COALITION DES 14 PARTIS POLITIQUES DE L'OPPOSITION LES CONTRADICTIONS DE DAME ADJAMAGBO ET SES CONSŒURS QUI TRAHISSENT LEUR DÉSIR DE DIVISER

La samedi dernier quelques milliers de femmes de l'opposition réunie au sein du groupe des 14 étaient dans les rues de Lomé et de certaines villes du pays. Objectif d'après les organisateurs, crier le ras-le-bol des femmes face à la crise sociopolitique sans issue et dire non au régime cinquantenaire, le retour de la constitution de 1992. En tout cas c'est ce qui est sorti des bouches des dames Brigitte- Kafui Adjamagbo de la CDPA et Yémé de

Si d'un point de vue globale, les togolais dans leur plus grande majorité pour ne pas dire tous, hommes comme femmes de tout bord politiques sont d'accord que la crise sociopolitique actuelle asphyxie l'économie et donc accroît la pauvreté des togolais, ils ne sont pourtant pas d'avis sur l'argument avancé par dame Adjamagbo et ses amies sur la durée de 50 ans qu'elles brandissent comme argument de leur marche et le retour à la constitution de 1992.

Quoiqu'il en soit, la crise politique que traverse le pays depuis 5 mois a

des conséquences sur toutes les activités économiques aussi bien celles relevant du secteur public que du privé. Et l'on est conscient que dans ces genres de situations, ce sont les femmes en premier qui le ressentent. Autrement, toutes les femmes togolaises devraient s'unir pour interpeller les acteurs politiques à mettre fin à cette souffrance, leur souffrance. Et là où le bas blesse, c'est le fait de rassembler seules les femmes dites de l'opposition autour d'une marche. Cette façon de faire ressemble plus à de la manipulation, à une culture du sectarisme qui ne dit pas son nom. Et le comble dans tout ça, ce sont les arguments avancés pour pousser ces femmes dans les rues.

Si Brigitte-Kafui Adjamagbo de la CDPA (Convention Démocratique des Peuples Africains), également membre de la coalition des 14 partis politiques de l'opposition, a reconnu que l'économie s'est dégradée au point que mêmes, si les femmes vendent du piment, elles ne trouvent plus d'acheteurs, si elle a en outre

reconnu que le pays souffre et que se sont les femmes qui souffrent d'avantage que les hommes et pour cela elle s'est même permise de lancer un appel aux femmes qui sont autour et avec le pouvoir à une prise de conscience, c'est qu'en réalité, elle sait que se sont toutes les femmes togolaises qui devraient s'unir pour demander aux acteurs politiques de faire arrêter la souffrance des togolais et particulièrement celles des femmes. Mais elle a préféré mobiliser seules les femmes de l'opposition et particulièrement celles du groupe des 14. Quelle manipulation !

En mobilisant les femmes de sa coalition et en se mettant à appeler les autres femmes qui n'en font pas partie, dame Brigitte-kafui s'est trahie et à montrer en face de l'opinion qu'elle divise plus qu'elle ne rassemble. Un jeu très dangereux qui contribue plutôt à exacerber la crise, d'autant plus que rien ne prouve que les femmes qu'elle a mobilisées le samedi dernier, soient plus nombreuses que celles de ses adversaires en l'occurrence UNIR

(Union pour la république), parti au pouvoir qu'elle combat de toutes ses forces.

L'initiative de ses femmes aurait été vue autrement par les togolais et même par la communauté internationale si elle rassemblait les femmes de tout bord. Brigitte-Kafui qui se présente en leader avertie des femmes, devrait plutôt prendre le temps d'initier une démarche qui unirait les femmes sans distinction de religion, d'ethnie ni d'appartenance politique.

Mais hélas, elle a préféré celles du groupe des 14, confirmant ainsi, la logique de division dans laquelle elle et ses amis de la coalition sont depuis plusieurs années et qui s'est amplifiée ces 5 derniers mois.

Puisque la crise dans laquelle se trouve le pays a pour responsables les acteurs politiques de tout bord, tenter de la coller aux seuls gens du pouvoir en place, c'est jouer à de la manipulation.

Depuis 2006 jusqu'en août dernier, les indicateurs économiques du pays

Suite à la page 4

Le Messenger

Technologie

LE WIFI CAMPUS, DÉSORMAIS UNE RÉALITÉ DANS LES UNIVERSITÉS ET CENTRES HOSPITALIERS DU TOGO

Conscient de l'utilité que les TIC peuvent apporter aux étudiants et au monde universitaire, les ministres de l'économie, de l'enseignement supérieurs ont décidé d'implanter sur les campus de Lomé et Kara et centres hospitaliers le concept 'Wifi Campus'. Il consiste à un déploiement de hotspots Wifi et l'accès à une connexion à l'internet haut-débit, à chacun des 72 000 étudiants, professeurs, médecins, personnels administratifs et hospitaliers sur les campus universitaires et le CHU du Togo (l'Université de Lomé, le Chu Campus, l'Université de Kara, le Chu Kara et le Chu Sylvanus Olympio).

Les installations ont été inaugurées le jeudi 18 janvier dernier sur le site du campus de Lomé dans une ambiance festive et cordiale.

Wifi Campus c'est aussi l'interconnexion des campus universitaires des villes de Lomé et de



Kara. Les deux campus sont désormais reliés entre eux par un seul réseau informatique.

C'est-à-dire que les échanges de données entre les campus sont beaucoup plus rapides, que les contenus hébergés à Lomé sont disponibles à Kara et inversement, et qu'il est possible de mettre en place

des plateformes pédagogiques spécialisées entre les deux universités.

Ce campus virtuel unique qui permet au niveau national un accès à un intranet commun permet également d'être connecté au reste du monde et d'accéder ainsi à l'ensemble des ressources pédagogiques en ligne,

aux bibliothèques virtuelles, aux MOOC, aux outils de messagerie etc...

« Nous inaugurons ce jour une infrastructure, pas n'importe laquelle. Il s'agit bel et bien d'une infrastructure pour l'éducation qui touche ses trois dimensions structurantes, savoir, e-formation, e-recherche, e-gouvernance », a déclaré, le ministre Nicoué Broohm de l'enseignement supérieur lors de la cérémonie.

« Notre vision est de faire du Togo un véritable hub de services dans la sous-région », a précisé Cina Lawson, ministre de l'économie numérique.

Wifi campus est donc une aventure qui devra contribuer à hisser les universités et les centres hospitaliers aux meilleurs standards internationaux.

Charles

Journées portes ouvertes à ESMC

TROIS JOURS POUR CONNAÎTRE LES AVANTAGES DE LA PLATE-FORME ESMC



Table d'honneur

« La technologie ESMC/MCNP, quatre activités de la production commune pour la réalisation effective des ODD (objectifs de développement durable) » c'est sous ce thème que s'est tenue la semaine dernière à Lomé, les journées portes ouvertes de l'Entreprise sociale de marché commun (ESMC). Objectif, faire découvrir au grand public togolais, les avantages de la nouvelle plateforme des affaires commerciales ESMC.

Ainsi pendant trois jours, tous les participants ont été informés de l'historique, l'usage et aussi la souscription sur la plateforme ESMC ainsi que les avantages y afférents.

Créée le 30 Juin 2014, l'Entreprise Sociale de Marché Commun (ESMC) est une Société de droit OHADA (Organisation pour l'Harmonisation du Droit des Affaires) qui a pour objet, les conseils en organisation des affaires commerciales, recherche et développement de logiciels, exploitation du progiciel MCNP, commerce sur internet.

Le but de l'activité est de créer toutes les potentialités d'économies de confiance à l'échelle multilatérale qui intègrent toutes sans exclusion et qui fondent toutes les bases de la solvabilité. Le progiciel MCNP est le langage numérique de cette confiance multilatérale qui permet aux utilisateurs d'être à la fois consommateurs-producteurs et/ou à la fois acheteurs-vendeurs.

L'effet recherché est de concilier le social et le marché pour le développement durable dans le respect de l'environnement.

Pour les promoteurs, cette innovation d'entreprise sociale de marché commun est destinée à réaliser les 17 Objectifs de développement durable (ODD) d'ici 2030 adoptés récemment par le monde.

La plateforme offre toutes sortes d'opérations aux souscripteurs notamment l'achat vente de biens, Produits et Services donnant possibilité à tout le monde, qu'il soit personne physique ou morale, de disposer d'un compte marchand en s'inscrivant sur la plate-forme ESMC.

« Cette activité, est faite, dans le cadre de l'éradication pure et simple de la pauvreté, pour intégrer tout individu sur la plateforme en le dotant de son compte marchand » a confié à la presse Foudou Boukpepsi, chargé des opérations à l'ESMC.

La personne détentrice de son compte marchand, peut éventuellement souscrire à d'autres catégories d'offres : les bons de consommation renouvelable, effectuer des activités d'acheteur-revendeur, de prestataire de la production commune etc...

Charles

Marches des femmes de la coalition (Suite)

UNE TENTATIVE DE MANIPULATION DE LA COALITION DES 14 PARTIS POLITIQUES DE L'OPPOSITION

étaient mieux que ceux qu'on enregistre depuis 5 mois que les contestations politiques ont commencé. Personne ne dira le contraire. Et les seules causes, sont les manifestations parfois violentes qu'organisent l'opposition togolaise particulièrement celle du groupe des 14.

Si les investisseurs commencent à s'éloigner du Togo, si les opérateurs économiques se retiennent et refusent de prendre des initiatives dans le pays, si les bateaux n'accostent plus aux larges des côtes togolaises, si les commerçantes et commerçants du grand marché de Lomé n'arrivent plus à écouler leurs marchandises, cela est bien sûr lié à l'insécurité instaurée et entretenue par dame Brigitte-Kafui Adjagbo et ses amis de la coalition à travers leurs marches violentes, les intimidations, la destruction des biens etc...

Certes, il y a reproche à faire au pouvoir de Faure Gnassingbé qui peut et doit encore mieux faire. Mais mettre la responsabilité de la situation économique actuelle sur le dos du seul pouvoir, est de la manipulation.

Il est temps de sauver ce qui peut encore l'être. Le gouvernant a fait de grands pas dans la recherche de solution à travers un dialogue, en cédant aux nombreuses revendications de l'opposition, reste désormais à la coalition d'arrêter la surenchère, le trop d'exigence. Car, en voulant trop tirer sur la corde, cette dernière finit par se couper.

En tout état cas de cause, la marche des femmes de samedi dernier a été inopportune, d'autant plus qu'elle a contribué à diviser les togolais.

Brigitte-Kafui Adjagbo aurait pu oser en approchant les femmes d'autres formations politiques pour qu'ensemble la marche soit faite. Et qui s'est, cela aurait contribué à toucher encore plus les consciences des acteurs politiques et sûrement l'effet aurait été grand.

LM

Lu sur le net !

Congo:
A Pointe-Noire, un homme se réveille avec une femme, transformée en serpent dans son lit!



... Il faut dire que Pointe-Noire, est une ville réputée pour la légèreté de ses filles. Là-bas, elles sont appelées TCHOUKOU-MESSO, comprenez, les filles qui draguent les hommes, en les charmant avec insistance, à la manière de Clémence.

Ce qui laisse souvent distant, les hommes pieux, vis-à-vis des ponténégrines. Et, Bruno était informé de la dépravation des mœurs dans cette ville, et ne pouvait malgré le charme et la beauté de Clémence, céder à ses avances.

Une fois sorti de l'aéroport, Bruno est allé s'installer dans un hôtel non loin de là, où il passera son séjour. Pour détendre ses jambes, il descend de sa chambre et entreprend de faire une promenade, quand sur son chemin, dans le quartier Mpita, derrière l'usine à boissons BRASCO, il rencontre Clémence.

Nos chemins se croisent dit-elle, avec un sourire narquois, qui ne cachait pas sa satisfaction d'être à nouveau face à Bruno, après sa tentative avortée de séduction, quelques heures plus tôt à l'aéroport.

Déterminée à ne pas échouer cette fois-ci, Clémence a réussi à convaincre Bruno, de poursuivre sa promenade avec elle. La chaleur étouffante de Pointe-Noire, doublée de la marche à pied, ont convaincu notre jeune homme, après plus d'une heure de marche, de regagner son hôtel.

Il n'avait pas d'autre choix, de faire le chemin du retour avec Clémence, à qu'il a proposé, un verre de jus frais, au bar de l'hôtel. Histoire de bien terminer la journée, et de cimenter cette amitié naissante.

Au même moment, un programme de la TV câblée diffusée au bar de l'hôtel, proposait les éliminatoires de la Champions League 2010. Une occasion que ne pouvait manquer Bruno, tant il est accroc au ballon rond.

Clémence a persuadé Bruno de rester suivre le match avec lui, car elle est passionnée de football. D'ailleurs, sa connaissance des compétitions, et les références des clubs et des joueurs, avaient fini par amener Bruno, à solliciter lors de cette soirée foot, son éclairage sur certains aspects du match et de la compétition.

Voilà comment la soirée fut agrémentée, entre un bon verre de jus frais, un bon match et des échanges enrichissants sur le sport roi. La mayonnaise a fini par prendre, et lorsque le match a pris fin, Bruno n'a pas hésité d'accepter Clémence dans sa chambre, qui le suppliait de la recueillir pour la nuit, au motif que ses parents ne pouvaient pas la recevoir au-delà de 21H.

(A suivre)

HISTOIRES DROLES

Petite grenouille, veux-tu m'épouser ?

C'est un type qui a un sexe de 40 cm.

A ce stade c'est plus handicapant qu'autre chose...

Il cherche donc auprès du corps médical une solution pour raccourcir tout cela, mais en vain, on n'a pas de bonne solution à lui proposer. Il recherche ensuite auprès des guérisseurs, en vain également, jusqu'au jour où il apprend qu'un vieux rebouteux habitant une hutte en plein milieu du marais pratiquerait ce genre de chose.

Il s'y rend donc :

- On vous aura mal renseigné, moi je fais plutôt le contraire, j'ajoute des centimètres, mais rassurez-vous, le marais est plein de créatures magiques, si vous avez un peu d'argent je vous donne l'adresse d'une

grenouille magique qui peut vous arranger cela. Vous allez lui poser des questions, si elle répond non, votre engin rétrécit de 5 cm, si elle répond oui c'est le contraire. Le type est d'accord et après avoir payé le rebouteux, obtient l'adresse du batracien-Bonjour petite grenouille, veux-tu m'épouser ?

- Non ! Le type vérifie, et Miracle ! Ça marche, son sexe à raccourci de 5 cm, il décide de continuer

- Petite grenouille, veux-tu m'épouser ?

- Non ! Nouvelle vérification, le type se dit "

- Allez encore 5 cm et après je la laisse tranquille, et à moi les gonzesses !"

- Petite grenouille, pour la dernière fois, veux-tu m'épouser ?

- Non, non, non, non, non et non

Méditons ... !

Si la foi te porte, tu disposes d'un élan considérable, mais alors même il te faut passer par l'épreuve des jours, des heures, si tu as besoin de garder l'espoir en plantant de petits actes quotidiens. Tu es ta force. Le monde, la crise existent mais c'est la manière dont tu réagis qui compte. Même au fond d'un gouffre, tu peux trouver le moyen d'agir pour affirmer ta confiance. Garder l'espoir, chaque jour, entreprendre

les gestes qui le maintiendront vivace, est aussi un devoir humain.

Parfois, je lisais, il est dur de conserver l'espoir, et tu auras en vie de te laisser aller. Alors fais un petit geste, accomplis un acte, impose-toi une tâche. L'action conduit à l'espoir.

Martin GRAY

PHARMACIES DE GARDE DU 22/01/2018 au 29/01/2018

JEANNE d'ARC Près de Marox-Renault-Star 22 22 08 01	*BETHEL* Rte d'Adidogomé 22 25 23 70
BON PASTEUR 38, Av. Libération 22 21 13 67	*DES ECOLES* Face Lycée Technique Adidogomé et près du CEG, Route de Kpalimé 22 51 75 75
OCEANE Rue OCAM 22 22 62 77	*HOSANNA* Carrefour Sagbado-Adidogomé. Axe Sémékonawo 22 51 50 49
PORT Face Hôtel Sarakawa 22 27 61 88	*JAHNAP* A côté de l'EPP Gakli, Djidjolé-Gakli, immeuble Favo 22 51 22 86
ECLAIR Bè Ahligo, près du Marché 22 22 75 11	*SOLIDARITE* Rue Avédji vakpossito - Près de la Station Total Totsi 22 50 37 07
ADJOLOLO 58, Rue Franz Joseph STRAUSS 22 21 05 13	*ENOULI* Station d'Agbalepedogan 22 25 90 68
MAIRIE Face Mairie 22 21 26 39	*ORCHIDEE* LEO 2000 22 47 42 87
GBOSSIME Face Marché Gbossimé 22 22 50 50	*APOLLON* Face complexe scolaire Makafui - Non loin du carrefour des hirondelles - Avédji 22 31 01 07
SOURCE DE VIE Face Collège Protestant 22 22 45 71	*LA GRÂCE* Près de l'Auberge Sahara avant la Station SUN AGIP Agoè 22 25 91 65
St PAUL Bd. Jean Paul II 22 22 46 72	*TAKOE* Avant la station CAP ESSO de Zongo (côté opposé) 22 34 03 42
FOREVER Tokoin Forever, Face Garage Central Administratif 22 26 11 77	*VITAS* Située à Agoè Assiyéyé du côté ouest 22 25 63 43
HEDZRANAWÉ Marché HEDZRANAWÉ 22 26 49 61	*SATIS* Près du C.E.G. Koshigan à agoè-logopé sur le Bd de la CEDEAO 22 50 30 55
NOTRE DAME Sise au 578 rue assiyéyé derrière le marché d'Hedzranawoe, en face de la piscine Atlantide 22 42 74 04	*HYGEA* Face Lycée publique de Baguida sur la route d'Afanoukope (Baguida) 22 27 36 36
KOUESSAN En face du stade de Kegué 23 20 04 57	*LE DESTIN* A côté de l'Agence ECOBANK de Baguida 22 41 15 41
FIDELIA Bè-Kpota, Route d'Attiégou, près de l'hôtel "LE REFERENTIEL" 22 71 95 95	
SARAH Près du centre de santé d'Adakpamé 22 27 09 25	

jeuKDO TMONEY

**Utilisez TMoney
et Gagnez**
CHAQUE SEMAINE DE
SUPER CADEAUX

COMPOSEZ
***145#**
ET FAITES VOS
TRANSACTIONS



PLUS DE 830 LOTS À GAGNER...



LE LEADER

service client : 888

www.facebook.com/Togocel

www.twitter.com/togocel

www.togocel.tg

certifiée ISO 9001 : 2015 et ISO 14001 : 2015



Du matériel de travail aux jeunes artisans du canton de Gléï LES MATÉRIELS REMIS AUX JEUNES ARTISANS

L'ONG « Togo-to-Togo » a remis ce samedi 20 janvier des matériels de travail à une trentaine de jeunes artisans en fin de formation dans le canton de Gléï, une localité située environ 28 km au sud d'Atakpamé (région des plateaux).

La cérémonie de remise des dons s'est déroulée en présence du préfet de l'Ogou, M. Edoh Akakpo, du président de la Convention des Associations de Jeunes Unis (CAJU), M. Denis Koudoagbo, du chef canton de Gléï Olou Kokou Ayéfoumi et des jeunes artisans.

D'un coût total de deux millions cinq cent mille francs (2.500.000 FCFA), ces matériels sont composés de chaises roulantes, de machines à coudre, des pèles, de tondeuses, de miroirs, de ciseaux, de pioches, de râpeaux, de dabas, de coupe-coupes, de séchoirs, de paniers, de niveaux, de truelles, de scies, d'arrache-clous, de rabots, de marteaux, de tenailles, des clés et des

mètres.

Outre ces matériels destinés aux couturiers, coiffures, coiffeurs, menuisiers, maçons, mécaniciens, cultivateurs, le groupe d'Action pour l'Assainissement et le Développement Intégral de Gléï (GAADIG) a aussi bénéficié d'une brouette pour ces travaux de salubrité.

Selon M. Kossivi Dieudonné Thabbee, président de l'ONG Togo-to-Togo, il s'agit d'un geste symbolique à caractère



humanitaire qui s'inscrit dans le cadre d'un



programme d'assistance que l'ONG entend apporter aux jeunes artisans pour leur

d'utile conseil aux bénéficiaires, il a émis le vœu que ce geste puisse remonter le taux d'apprentissage dans le canton.

En réceptionnant ce lot, le responsable de l'Association j'aime Togo-to-Togo de Gléï, président du comité d'organisation M. Aimé a témoigné sa reconnaissance à Kossivi Dieudonné Thabbee pour sa participation au développement du canton de Gléï.

Le préfet de l'Ogou a salué l'initiative qui selon lui va permettre à ces jeunes artisans en fin de formation de sortir de l'extrême

pauvreté. M. Edoh Akakpo a exhorté la population à éviter les amalgames et les manipulations politiques et réfléchir plutôt à comment développer le canton de Gléï qui vient d'hériter d'une commune.

Entre Aout à Décembre 2017 passé, l'ONG a fait faire des certificats de naissance à plus de 250 personnes (enfants, apprentis, et personnes âgés), et a en outre donné des kits de rentrée scolaire à plus de 160 enfants, de même que des kits de Noël à une cinquantaine de personnes de 3è âge.

Créé en février 2008, l'ONG Togo-to-Togo œuvre dans le domaine de l'éducation, la santé et la formation civique. Il a pour mission de changer la mentalité des uns et des autres afin qu'ils comprennent qu'ils ont le devoir de contribuer au développement du pays, et non de le détruire.

Source:
Lavoixdelanation.info

AVIS DE DECES

Togbé MIKPOSSONOU Aboni II, Chef canton de Hompou

Monsieur SOSSOU Innocent, Consultant en informatique

Monsieur SOSSOU Victor James, Consul Honoraire de la République de Slovaquie au Togo

Monsieur SOSSOU Jean-Baptiste, Consultant en informatique

Leurs frères et sœurs,

Leurs épouses, époux et leurs enfants,

Les Familles SOSSOU, AMEZIAN

Les familles parentes, alliées et amies,

ont l'immense douleur de vous annoncer le décès de leur Très Chère et Regrettée Mère :

Veuve Amélé SOSSOU née AMEZIAN

rappelée à Dieu le 04 Décembre 2017 à Lomé dans sa 96ème année

Vous renouvellent leurs sincères remerciements et vous prient de bien vouloir assister ou de vous unir d'intention aux obsèques qui se dérouleront suivant le programme ci-après :

Vendredi 02 Février 2018 :

18h30 : Veillée de prières et de chants dans la maison mortuaire à Cacaveli en face de la Maison de formation des Frères COMBONIENS

Samedi 03 Février 2018 :

8 h 00 : Mise en bière

9 h 00 : Culte d'enterrement à la Maison mortuaire.

L'inhumation aura lieu dans la plus stricte intimité familiale.

Les familles recevront les salutations de compassion après l'enterrement dans la maison mortuaire.



Vivez avec nous



les 25, 26 & 27 Janvier 2018
sur l'esplanade
du palais des congrès
à partir de 9 h 00



FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg